Vers une bibliothèque, mais sans le terrain des religieux tenaces



La BCU, à Fribourg. © Alain Wicht / La Liberté

25.06.2014

Le projet d'agrandissement de la Bibliothèque cantonale et universitaire va de l'avant. Le Grand Conseil accepte un crédit d'étude de 4 millions de francs, mais digère mal le fait de ne pas avoir pu arracher aux Pères Dominicains le terrain convoité.

Il a adopté le décret mercredi par 80 voix contre 5, et 6 abstentions. Il a rejeté une demande de renvoi au Conseil d'Etat (député UDC) et un amendement (députée Alliance Centre Gauche) qui exigeait une relance

des négociations.

Nombre de députés s'accrochaient tout de même à l'espoir d'obtenir ce terrain initialement prévu pour du stockage d'ouvrages en sous-sol. Certains ont même prôné un ton plus musclé à l'égard du propriétaire, la Société Saint-Pie V: rendre le jardin de l'Albertinum inconstructible, voire aller jusqu'à l'expropriation.

D'aucuns ont eu des mots pas tendres à l'encontre des religieux récalcitrants. D'autres ont soupçonné l'ex-conseillère d'Etat Isabelle Chassot d'avoir laissé tomber la négociation par «lassitude de fin de règne», avant son départ à la Confédération.

Des voix se sont élevées pour remettre en question le rejet du dernier prix proposé au canton: 750 francs le mètre carré au lieu des 633 francs qu'il formulait en dernière offre. Des tarifs plus élevés ont été payés dans certains cas. Et pour une surface de cette taille, le surcoût n'est pas mirobolant comparé au total de l'investissement (75 millions), ont-ils argumenté.

ATS